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青少年的成长困惑、
女性更年期的烦恼、老年人
的孤独与迷茫、成年人的焦
虑与愤怒……这些都属于心
理问题，当心理问题严重时就
会发展成为精神疾病。在株
洲市三医院精神科，来寻求帮
助的病患越来越多。医院临床
心理科与心理咨询中心开展以
药物、心理、物理、工娱、社会功能
康复等多元化相结合的特色治
疗，为越来越多有心理困惑的市民
带去了福音。

▲临床心理科专家为病患进行心理咨询。

“大夫，您说我妈妈做了胃镜、CT、核磁，全身都检查了，
什么问题都没有，但她总是打嗝，说胃疼、头晕。医生推荐她
到心理科来看看，这到底是怎么一回事呢？”月前，张女士带
着母亲看了五六家医院也没查出病因，提着一大摞病历来
到株洲市三医院临床心理科就诊。最终，通过综合评估，
张女士的母亲被诊断为抑郁症。

老年人慢病多，病情本来就复杂，如何准确判定？市三医
院临床心理科主任石欢表示，其实心理问题的各种表现在患
者身上都有，只不过患者把注意力集中在了躯体症状上而已。

“抑郁是一种常见病，大家对心理门诊有‘偏见’，
我们当医生的也很无奈。医院的心理咨询热线可为患
者提供‘话疗’，心理咨询门诊可为出现情绪问题的患
者或家属提供专业心理指导，一对一私密诊室不需
要担心隐私问题。”石欢感言，抱着一大摞病历来科
室的老人非常多，他们都有一个共同特征：常年看
病，是辗转各大医院的“老病号”。

“我们的诊疗不局限于单次疾病的治疗，更关
注来访者的整体，包括他的成长经历、家庭环境、
工作及社会功能等方面来作分析与诊断，并结合
个体的特征制定治疗方案。这样一来，既可以
降低病人再次发病的几率，同时提升其抗病与
抗压能力。”石欢如是介绍。

作为株洲市三医院首个精神科开放病
房，临床心理科集预防、医疗、教研于一体，同
时协助市精防办负责株洲地区精神卫生防
治工作。该科致力于为患者提供精确、共
享、个体化的医疗服务，进行精准诊断、精
准治疗、精准护理和精准康复等诊疗手
段，力争让更多的患者尽早回归工作岗
位、重新融入社会。

从“心”出发，守护心理健康
——记株洲市三医院临床心理科、心理咨询中心

走进株洲市三医院（三）

你以为是躯体疼痛，其实是心理问题
临床心理科

小月在小学时是个品学兼优的好孩
子，进入初中后，再怎么努力成绩还是挤不
进班上前几名，这让她心理出现了很大的
落差。每次月考前，她都会感觉胸闷而喘不
上气，甚至紧张到拉肚子。家人看在眼里很
着急，经人推荐来到了株洲市三医院心理咨
询中心寻求帮助。

玩游戏、绘画沙盘……心理咨询中心的医
护人员陪着小月做起了游戏，一个月后，再邀请
小月的爸爸妈妈一起来“聊天”。家人们通过开
诚布公的沟通，反思问题。三个月后，小月的那
些负面情绪再也不能影响她，重新回归课堂的
她，笑得可开心啦。

“来我们中心咨询的以十三四岁的初中生为

主，其中大多是成绩好的孩子，他们只要一次失误
就会全盘否定自己。这些孩子考前焦虑、失眠，严
重者甚至无法正常上学。以我们的咨询经验来看，
那些对于教育方式有反思能力的家长，是有助于孩
子治疗的，而那些无反思能力的家长，更需要配合
我们的治疗。”心理咨询中心护士长谢萍萍介绍，随
着社会的发展，心理问题对人们生活的影响越来越
明显，心理咨询中心通过心理健康体检、各种心理
咨询和治疗，已为越来越多的来访者提供了帮助。

近年来，心理咨询中心为广大市民搭建“心灵
驿站”，每月会开展进社区的心理宣教活动。疫情
防控期间，该中心还承担着隔离人员的心理疏导工
作。在全市妇女儿童服务中心，该中心为广大来访
者免费提供首次心理评估。（文/王芳 梁好 李鹏）

无反思能力的家长更需要配合治疗心理咨询中心

专题

本报讯（株洲晚报融媒体记者/刘小波）
6 月 29 日，记者从华晨管理人处获得重整案
最新消息：其重整投资方案已获中国华融资
产管理股份有限责任公司（以下简称中国华
融）审批通过，确定华融融德资产管理股份有
限公司（以下简称华融融德）为华晨重整案的
共益债投资人。

投资人与投资方案的确定，意味着公众
期盼已久的重整成功迈过关键门槛。中国华
融为国内四大国有金融资产管理公司之一，
其第一大股东为央企中信集团。其核心主营
业务是包括破产重整及困境房企纾困等相关
业务在内的不良资产经营与收购。华融融德
作为中国华融旗下的中外合资资产管理公
司，实力雄厚、经验丰富，其进场纾困，即意味
着信心与信用的背书。

按照法定程序和投资方案的要求，管理
人将组织担保债权组的债权人，对《融资方
案》中的相关内容嵌入至《重整计划（草案）》
中的增订稿进行投票表决，并推动华融融德
与华晨公司签订《共益债投资协议》，按协议
商定的方式与节点安排投资事宜。华晨公司
在资金到位后将根据投资协议按节点组织安
排项目复工复产和各楼盘的交付使用。

同时，管理人对华晨重整范围内的建设
项目即将发布招募代建方的公告。据管理人
介绍，目前已有多家世界 500 强企业、央企、
上市公司表达了参与代建意向，且已开展了
接洽和尽职调查工作。管理人将从中择优选
取最适合的代建方，拟由代建方负责主导项
目楼盘的开发建设管理，履行受托管理职责
和义务，整合华晨公司原有团队，将尾盘及在
建项目开发续建，并保质保量完成竣工交付，
实现华晨公司整体资产的良性盘活。

6 月 29 日，位于河西
湘江风光带火车头广场
的 3 个火车头完成喷漆

“美容”，焕然一新，即将
向市民开放。

3 个火车头分别为上
游型蒸汽机车车头、“韶4”
电力机车车头、“蓝箭”动
车车头，分别代表火车发
展的不同时代。蒸汽机车
车头和电力机车车头为实
物，动车车头为模型。

有市民建议在每个
火车头旁分别增设简介
牌，备注火车头的类型、
名称、生产年代、服役经
历、来历等信息，方便参
观者了解。

（株洲晚报融媒体记
者/刘平 摄影报道）

华晨共益债投资方案已获中国华融审批过会
多家实力企业已接洽项目代建

网事版素材征集

网事版欢迎广大株洲网友提供素材，一经采用，发
放稿酬，所发内容请遵守国家相关法律和公序良俗。
大家可扫二维码加入微信群。

飞上青空，穿越云层，俯瞰我们
生活的这座城市，看车水马龙，湖光
山色，或许是很多人做过的美梦。打
开“株洲鸟人飞行俱乐部”的抖音账
号，就可以在现实生活中体味这番梦
中的场景。

五年前，广东人老苏、内蒙汉子
小吕、湘阴人小周一拍即合成立了这
个飞行俱乐部，过起了每天“上天”的
日子。三个 70 后、80 后、90 后组成

“株洲合伙人”之前，曾各自在别的行
当摸爬滚打。老苏是开餐馆的，小吕
干过服装，小周当过 Tony 老师。最
后还是对滑翔伞的热爱让他们凑在
了一起，定居在株洲创业。

他们三人都是户外运动和滑翔伞
的重度爱好者，其中最厉害的老苏，最
高纪录是在泰国连续飞了六七个小时
不落地，飞行距离达到100公里。

“虽然很刺激，但滑翔伞其实是
一项休闲运动，不是极限运动。有我
们这些持证的教练在，非常安全。”小
周说，他们带飞过年龄最小的是小吕
一岁半的儿子，最大的是一个92岁的
老人，只要身体健康，男女老幼都可
以体验。

天气温暖晴好，风不大不小的日
子，或在湘江边，或在明峰生态园，他
们就会带着会员和客人飞上300米甚
至更高的天空。当然，出于安全考虑，
每次飞行前，他们都会做好充足的准
备，查看天气、规划路线、检查装备。

这一行可以说是靠天吃饭的，前
几月连续的大雨和疫情对他们的生
意造成了不小的影响。好在这些年

在株洲已经慢慢聚集起一批飞行爱
好者，一望无际的天空成了他们最好
的广告。

入驻抖音两年，他们积累了8500
多名粉丝，共获得了8.2万个赞，俱乐
部会员也达到50人左右的规模，越来
越多的人被他们的视频吸引尝试体验
滑翔伞。最忙的时候，他们每人每天
要带飞二三十次，有时还能接到各地
的航展和商业表演的活儿。下一步，
他们还打算拓展一下业务，搞露营。

虽然常年风吹日晒，但是这种自
由自在，无拘无束的生活方式让他们
都很满意。
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小周：滑翔伞的重度爱好者
策划/李曙光 执行/株洲晚报融媒体记者 肖捷

分享

朋友圈

希望打通更多堵点
肖星平

最近一段时间以来，株洲在交通领域大事不断、
好事连连，广大网友对此盛赞有加。

前有新华桥通车，株洲西站开行至北京、上海的
始发高铁列车，接着是株洲火车站东站房今日将投
入使用，当然，网友还关注：“铁东路下穿新华路隧道
将开通，可直达红港路”，“连接株洲南站和枫溪大道
的株洲铁东路南段即将通车”……这些工程的竣工，
将会大大提升城区居民的通行效率。

株洲作为一个工业城市，尽管近几年淘汰了大
量重污染企业，人居环境有了大幅度改善，但是，整
个城区的道路现状和市民对美好出行的愿望之间，
仍有很大的落差，尤其是河东老城区的一些道路规
划，很多都是上世纪八九十年代做的，已经不能满足
当代市民的出行需求了。

要想富，先修路。网友们感触颇深，株洲的道路
规划既需要与时俱进有一定的前瞻性，更需要充分
考虑市民的出行需求，尤其是在老城区实施城市更
新的同时，道路规划尤其需要着重考虑。

其实，株洲网友除了对城市各区之间的道路通
达性期望很高，对与长沙、湘潭周边的通达性也十分
关注。目前，《长株潭都市圈发展规划》出炉，不少项
目与株洲相关，也引来许多网友热议。

出行不“堵心”也是一种幸福。无论是各个区之
间的道路，还是与周边城市之间的道路，期待能少些
堵点，多些畅达。

提醒

这世界上本就没有事事完美，与其凡事都求完美，不如图个问心无愧。人
生中许多痛苦，其实都是我们在和自己较劲。所以，面对无法改变的结局，你
要坦然接受缺憾，与自己和解，只需记住：面对它、接受它、处理它、放下它。

——选自网友云淡风轻的朋友圈

心情物语


